

Des Valaisans unis pour le oui aux entreprises responsables

PAR ANDY.MAITRE@LENOUVELLISTE.CH



Stéphane Ganzer, Sofia De Meyer, Jean Zermatten, Carole Furrer-Pignat, Jérôme Desmeules et Mathias Reynard (de gauche à droite) se sont exprimés devant la presse mardi. LE NOUVELLISTE

VOTATIONS FÉDÉRALES

Pollution de rivières, vente de pesticides toxiques ou encore exploitation d'enfants dans des mines. Pour Jean Zermatten, les multinationales doivent être tenues responsables de tels actes à l'étranger. «En Suisse, un certain nombre d'entre elles ne respectent pas les droits fondamentaux», affirme l'ancien président du Comité des droits de l'enfant de l'ONU, qui s'est mobilisé mardi à Sion avec d'autres personnalités valaisannes en faveur de l'initiative «entreprises responsables».

A ses côtés, des représentants de l'économie, mais aussi des élus de gauche et de droite. «On est face à une initiative

unique qui dépasse largement les clivages entre partis», explique le conseiller national socialiste Mathias Reynard. «C'est une question de bon sens que nous demandons à toutes les entreprises de respecter. Il n'y a pas de raison que ce ne soit pas le cas pour les multinationales.»

Soutien de plus de 400 politiciens en Suisse

L'UDC du Valais romand est pour l'heure la seule section de droite du canton à avoir apporté son soutien à l'initiative. Une décision prise le 13 octobre dernier à l'unanimité, moins une abstention, alors que le parti suisse n'a pas encore donné de mot d'ordre et devrait largement rejeter le

texte. Pour son secrétaire général Jérôme Desmeules, c'est avant tout une question de «valeurs suisses». «Qui parmi les partis politiques pourrait cautionner des choses horribles comme la torture, le travail des enfants ou la pollution des sols à l'étranger?» demande-t-il.

Comme lui, Stéphane Ganzer, président PLR de la commune de Veyras, a rejoint le comité bourgeois en faveur du texte, qui réunit plus de 400 politiciens en Suisse. Il souligne qu'il ne s'agit pas d'une initiative contre les multinationales. «Ces entreprises apportent beaucoup d'emplois en Valais et de nombreuses PME bénéficient de cette prospérité. Le texte cible le 1% de prédateurs

qui prospéreront tant que la loi ne sera pas dissuasive.»

Des dégâts aux PME?

Les opposants arguent que l'initiative provoquera des dégâts aux PME suisses. «Le texte dit clairement qu'elles ne sont pas concernées, à part dans quelques exceptions comme le commerce d'or ou de minerais», rétorque la PDC Carole Furrer-Pignat, présidente des Syndicats chrétiens du Valais. Et Jérôme Desmeules d'ajouter: «Quand une multinationale suisse viole les droits de l'homme, n'est-ce pas elle qui pénalise les PME en donnant une mauvaise image du pays?» Les Suisses se prononceront sur l'initiative le 29 novembre prochain. **ATS**

PANDÉMIE

Sierre se dote d'une charte pour le télétravail

Les employés de l'administration de la Ville de Sierre pourront effectuer une partie de leurs tâches à domicile. C'est ce qui ressort d'une charte ratifiée la semaine dernière par le Conseil municipal. «Cette directive permet aux employés mensualisés avec une charge administrative de travailler pendant 40% de leur temps à domicile», communique la ville.

Après avoir dû «improviser un modèle de travail à distance» en mars dernier durant la première vague de l'épidémie de coronavirus, la Cité du Soleil ne veut prendre aucun risque à l'heure de la recrudescence de cas constatée depuis plusieurs jours. «En plus des mesures d'hygiène et de distanciation prises par la Ville pour protéger ses employés, cette option permet de diminuer le nombre de trajets domicile-travail et réduit ainsi les risques de contracter le virus.»

Les horaires d'ouverture des guichets communaux restent les mêmes. **FBA**

PONT-DE-LA-MORGE

Le prix Solaire pour une villa valaisanne



La villa Revaz à Pont-de-la-Morge couvre 108% de sa consommation énergétique. Elle est honorée par un diplôme du prix Solaire suisse 2020.

A l'origine, ce bâtiment était une vieille cave. Elle a été transformée, dans les années 1960, en maison individuelle... très gourmande en énergie.

Rénovation et panneaux solaires

Le passage à l'autonomie énergétique a été réalisé en deux phases. Il y a d'abord eu des travaux pour réduire la consommation de... 61%, grâce à la rénovation de la toiture, le remplacement du chauffage au fuel par une pompe à chaleur et la pose de l'isolation.

La deuxième phase a vu la toiture recouverte de panneaux solaires, ce qui permet la production de 30 600 kWh par an.

Au final, la villa est devenue un bâtiment à énergie positive. **JYG**

L'image



COMMUNE D'ALBINEN

Des dizaines d'anciens chalets et de petits raccards accrochés à la montagne. Une authenticité conservée grâce à l'arrivée tardive de la route carrossable, au milieu du XXe siècle. Bienvenue à Albinen. Le village haut-valaisan fait son entrée parmi les plus beaux villages de Suisse. Cette association fondée à Lugano en 2015 s'engage à mettre en valeur les petits trésors de la Suisse et à les faire connaître au niveau national et international. Quarante villages sont porteurs du label, dont six en Valais. **NOF**

EXPOSITION

Près de 16 000 visiteurs à Bex & Arts

La 14e édition de la triennale de sculpture contemporaine en plein air Bex & Arts a fermé ses portes dimanche avec un bilan réjouissant: près de 16 000 visiteurs – sa meilleure fréquentation depuis 2008 – et des comptes équilibrés. Trente-quatre sculptures y étaient présentées sur les quelque 8 hectares du parc Szilassy, de quoi permettre aux visiteurs de conserver les distances recommandées en cette période de pandémie. Moyennant quelques adaptations, la quasi-totalité des événements prévus autour de l'exposition ont pu être maintenus, seuls les ateliers enfants et scolaires dans la Fabmobile (fablab mobile) ont dû être annulés.



L'œuvre «Du chant mystérieux de la chevêche d'Athéna» de l'artiste Andrea Wolfensberger. KEYSTONE

Malgré le report de l'ouverture de deux semaines au printemps et trois semaines particulièrement pluvieuses en automne, la fréquentation enregistrée est de 30% supérieure à celle de l'édition

2017, indique la Fondation Bex & Arts, particulièrement satisfaite d'avoir rajeuni son public en accueillant 35% de visites en famille supplémentaires. **CV**